
１学期終了 保護者、地域の皆様に感謝いたします 

校長 岩﨑 浩史 

 

 今月は、人権講話（１、２年）、税の教室（３年）、マナー講座（２年）、若手起業家の
アイディアワークショップ活動（全校）等、多様な教育活動を地域のご協力を得て実施す
ることができました。ありがとうございました。１学期を通して、たくさんの学びを残す
ことができましたのも、保護者、地域のお陰と心より感謝申し上げます。学校の取組につ
いては、実施したアンケートを基に評価や反省を行い、結果や改善の方策についてお知ら
せいたします。 
 当校の課題の一つであった家庭学習
への取組を推進するために、全校で家
庭学習強調週間を行いました。結果は
右資料のとおりです。 
 目標は１日 60 分の家庭学習でした。
曜日によって差はありますが、学級の
平均時間で目標を達成できた日があっ
たこと、目標時間に迫る日が連続して
できたことは大きな成果です。また、
目標時間を達成した生徒の割合は
59.4％でした。この数値からも、少数
の生徒が頑張ったのではなく全校生徒
が家庭での自主学習に取り組んでくれ
たと考えています。 
 今後も、授業と家庭学習の繋がり、
タブレットの活用等の日常の取組を大
切にしていきます。また、全校一斉の強調週間の設定や学年独自の取組を行い、主体的に
学習に取り組む生徒の育成に努めてまいります。  
 明日、保護者の皆様には１学期の通知表をお渡しします。学習の状況は、どの教科も「知
識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の３つの観点の評価を基
にして、以下のように評定を出させていただきました。 
 
 
 
 
 
 
また、保護者懇談会では、１学期のお子さんの様子をお伝えさせていただきます。お子

さんの頑張りを認め、励ましの言葉を掛けてあげてください。 
 ３２日間の夏休みが始まります。部活動や各種大会もありますが、多くの時間を家庭や
地域で過ごすこととなります。子どもたちが健康で安全に、目標をもって意欲的に生活す
ることができますよう、保護者並びに地域の皆様の見守りをお願いいたします。 
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通知表の「各教科の学習の記録」について 

 各教科において、３つの観点の評価ともに「Ａ」の場合は、評定は「４または５」となり、

特に優れている場合は評定「５」となります。３つの観点の評価ともに「Ｃ」の場合は、評定

は「２または１」となり、一層努力を要する場合は評定「１」となります。 

家庭学習強調週間　学年別平均時間量
6月25日 6月26日 6月27日 6月28日 6月29日 6月30日 7月1日 7月2日

１年生 44 52 65 23 30 59 64 65

２年生 50 65 68 43 48 56 56 47

３年生 60 52 40 14 11 37 58 56
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職場体験に向けた『マナー講座』、『生き方・働き方ﾄｰｸ』 
 ２年生では９月４日（水）、５日（木）に課題解決型職場体験学習が予定されています。
生徒たちが自分の考えている進路に近いところや、興味関心に応じた事業所を選び２日
間体験しに行きます。その職場体験学習に向けて、着々と準備を進めています。 
７月２日（火）にマナー講座を実施し、Ｎ

ＴＴネクシアの川崎博子様から姿勢や立ち
居振る舞い、人との接し方で心がける点など
を教わりました。生徒たちは講師の先生の話
に笑顔を見せながらも、いつもより良い姿勢
で緊張感をもって学んでいる様子でした。 

また、７月５日（木）には、「生き方ト
ーク・働き方トーク」と題し、９月にお世
話になる事業所の方々にお越しいただき、
担当者ご自身の生き方や、今現在のお仕事
についてお話していただきました。ただ話
を聞くだけでなく、担当の方へ積極的に質
問するなど意欲的に活動していました。職
場体験当日も実りの多い学びになると期待
できそうです。ご協力いただいた皆様、大
変ありがとうございました。 

人権講話 
 ７月８日（月）、１・２年生を対象に人権講話
が行われました。佐渡市の人権擁護委員の石見
様と本間様が来校され、お話をしてくださいま
した。石見様からは、学校で起こったいじめに
関するドラマ視聴の後、動画の内容に触れなが
ら、いじめが起こるメカニズムや個人個人がど
のように心掛けたり、行動したりすればよいか
について教えていただきました。本間様からは、
人権作文の応募についてのお話がありました。
夏休み中に人権について考え、自分の考えをまとめてみることで、人権意識を高めていっ
てほしいと思います。ご家庭でも夏休み中の話題の 1 つにしていただければ幸いです。 

佐渡市中学校教育研究会数学部公開授業 
 7 月 9 日（火）、2 年生数学で公開授業が行われ、市
内の数学の先生方が山本先生の授業を参観しました。
『1 次関数』２点の座標から１次関数の式を求める授
業でした。授業後の協議会では、生徒一人一人を大切
にした山本先生の授業が素晴らしかったという意見
が多く出されました。また、それにも増して生徒の授
業に臨む姿勢が素晴らしいという感想をもたれた参
観者が多かったです。新穂中学校では、教科担任がそ
れぞれ個人研修テーマを決め、生徒の学力向上に向け
て日々授業改善を行っています。 



民生委員・児童委員懇談会 
 7 月１０日（水）、新穂地区の民生委員・児童委員の方々が、新穂中学校を訪れ、授業
参観・情報交換などを行いました。５限に３年英語、２年社会、１年保健体育の授業を参
観しました。委員の方たちは、ＩＣＴ機器を使った授業や生徒が自由に意見を言い合える
授業形態に驚いている様子でした。生徒下校後は、委員の皆さんと教職員が担当集落ごと
に分かれ情報交換を行いました。生徒の登下校の様子や地域の中での危険個所などを確
認することができました。このように地域の方々に見守られながら生活していることを
理解し、地域の方々に元気のよいあいさつ等で恩返しができるとよいですね。 
 

職業講話 
 ７月１１日（木）、佐渡市地域産業振興課主催による職業講話が行われました。 
前半は全校生徒が参加し、パネルディス

カッションを参観しました。新潟市で起業
家を支援する事業を行っている（株）スナッ
プ新潟の逸見さん、荒川さんの進行により、
パネリストとして新穂地区の起業家土屋稔
之さん、長野県出身で新潟の開志専門職大
学在学時に起業した若手企業家上野真路さ
んからお話を聞きました。パネルディスカ
ッションでは、お二人のお仕事の内容や起
業するにあたって大切にしていることなど
をお話ししてくださいました。 

後半は２年生を対象に、課題の共有とその
解決策を話し合うワークショップを行いま
した。個人個人が『お家の方の家事などの困
りごとを見つけよう』というテーマで問題点
を出し合い、グループで分析やその解決策を
話し合うという活動をしました。「お父さん
が手伝わない」「午前３時に猫に起こされる」
「バランスの良い献立を考えるのが大変」な
ど、具体的でユニークな課題が出てきまし
た。生徒たちなりにアイディアを絞りなが
ら、解決策を考えていました。逸見さんから

は、「課題があるところにはビジネスのチャンスがある。新穂中学校の生徒は発想が豊か
で、人と違う視点やアイディアをもっているところがいい。」とお褒めの言葉をいただき
ました。この学びを通して、新穂中学校の生徒の中から起業し、新たなビジネスで成功す
る人が現れてくれることを願っています。 

 

夏休みの安全について 
 ７月２５日から約１か月の夏休みに入ります。佐渡の世界遺産登録を目前に控え、佐渡
への来島者が多くなってきているなと感じることがあります。車の量が多くなることはも
とより、普段、広い道路や高速道路になれている島外の方々が佐渡の道を運転することに
なります。歩行時や自転車走行時は、周囲の車に十分気をつけながら行動してもらいたい
と思います。また、例年、声かけ事案等の報告が増えるのもこの時期になります。知らな
い人が声をかけてきても応じない、逃げる、緊急の時は民家に助けを求めるなどの対策を
とってほしいと思います。自然の中にも危険がたくさんあります。海水浴についても、夏
休みのしおりにあるきまりを守って、安全に楽しんでください。 
夏休み明けに笑顔で思い出を語り合えるよう、健康と安全に気をつけて活動するよう心

がけていきましょう。 



栄光の記録
2024年度第 70回全日本中学校通信陸上新潟大会 7/7（日）、7/8（月） 
 女子 ８００ｍ 杉坂 雪華 2:30.77 組７位 
 男子１５００ｍ 市橋  憧 4:25.66 組７位 
 女子１５００ｍ 杉坂 雪華 5:01.87 全体 13位 

2024年度新潟県中学校総合体育大会 

【軟式野球】 7/13（土）～/15（月）  
ベスト８ 

１回戦 一 二 三 四 五 六 七 計  ２回戦 一 二 三 四 五 六 七 計 

上山中 ０ ０ ０ １ ０ ３ ０ ４  新穂中 １ ０ ０ １ ０ ０ ０ ２ 

新穂中 ２ ０ １ ０ ０ ０ ２× ５  糸魚川中 １ ０ ２ ０ ０ ０ × ３ 

【柔道】 7/14（日） 
男子 50kg級 本間 尊 ５位    女子 48kg級 本間 美衣 ５位 

【剣道】 7/13（土）7/14（日） 
  男子団体 ●佐渡－内野中〇 （石川 煌大、石川 聖汰出場） 
  男子個人 １回戦〇石川 聖汰－鳥屋野中●  ２回戦●石川 聖汰－下田中〇 

【陸上競技】 7/20（土）7/21（日） 
  女子 ８００ｍ予選 杉坂 雪華 2:29.05 組５位 
  男子１５００ｍ予選 市橋  憧 4:22:77 組８位 
  男子３０００ｍ予選 市橋  憧 9:25.05 組４位で予選通過 
  女子１５００ｍ予選 杉坂 雪華 5:10.88 組５位 
  女子１００ｍＨ予選 志和愛梨鈴  19.44 組８位 
  男子３０００ｍ決勝 市橋  憧 9:29.77 11位 

 佐渡市総合スポーツ大会ソフトテニス 7/6（土） 
中学生男子の部   ２位 池琥太郎・田沼智仁   

３位 小埜原蕾斗・田沼智仁   
中学１年生男子の部 ２位 本間大翔・引野俊輔 
中学生女子の部   １位 菊池友菜・飯田歩乃佳    
一般高校女子の部  ３位 神田花菜・飯田歩乃佳 

 

８月の予定 
８(木) 諸活動停止(18日まで) 

13(火) 学校無人化(16日まで) 

18(日) 離島野球大会(23日まで) 

22(木) わたしの主張佐渡地区大会 

23(金) ＰＴＡ拡大本部役員会(２学年部会) 

26(月) 始業式 給食あり 部活なし  

    ５限授業 職員会議 

    教育実習(9/6まで) 

28(水) チーム結団式 

29(木) １年生伝統芸能体験 

30(金) １年生金山学習 

 

 

 

 

 

 

 

９月の予定 
２(月) 清掃・給食交代日 

３(火) 専門委員会 

４(水) 職場体験(２年) 

５(木) 職場体験(２年) 

６(金) ＰＴＡ１学年行事 

10(火) ＰＴＡ２学年部会 

11(水) 職員会議 

13(金) 佐渡市駅伝競走大会  

16(月) 敬老の日 

17(火) 体育祭練習スタート 

21(土) ＰＴＡ奉仕作業 

22(日) 秋分の日  

23(月) 振替休日 

24(火) 体育祭前特別時程(27日まで) 

27(金) AM体育祭予行 PM体育祭準備 

28(土) 体育祭 

30(月) 体育祭振替休日 

夏休み中熱中症警戒アラートが 
発出された場合の対応について 

 熱中症警戒アラートが出された場合(新穂中では

両津地点においてWBGT31以上)、前日18:00ま

たは当日7:30をめどに、配信メールにより部活動

等を中止する連絡をします。配信メールが届いてい

ないか、随時確認をお願いいたします。 


